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本市新闻

本报讯 近日，太白县王家堎镇中明村党总支

依托“AI 党建云”平台，架起了一座党组织与流动

党员之间的“连心桥”。

“中明村现有党员 38 名，10 多名党员长期

在外务工，怎么把他们有效联系起来，保证党组

织活动常态化？”尽管近年来村上党建工作越来

越规范，党组织向心力、凝聚力不断增强，但流

动党员管理难的问题一直困扰着村党总支书记

王海燕。

包村扶贫单位县联通公司得知这一情况，积

极给予技术支持，搭建起“AI 党建云”平台，联合

村党总支探索“互联网+ 智慧党建”服务新模式，

实时将“三会一课”、主题党日活动以视频形式进

行直播，并及时向党员推送时事政治、党务知识、

经验亮点等内容，让全体党员“触手”可学、随时

能学。

据中明村驻村工作队队长任文鑫介绍，搭建

“AI 党建云”平台，拉近了流动党员和党组织的距

离。流动党员祝海强说：“我常年在外务工，一年

半载才回来一次，有了‘AI 党建云’平台，我不仅

能够第一时间了解脱贫攻坚的最新政策，还能通

过平台参加组织活动，我即使身处他乡，也同样能

感受到村党组织就在身边！”
（曹华 周万思）

本报讯 5 月 21 日，我市举办“防范非法集资集

中宣传日”活动，相关部门工作人员走上街头，聚焦

当前非法集资“上网跨域”新特点，宣传非法集资防

范知识，提高市民的风险鉴别能力，维护经济社会

稳定。

当天上午，在市防范和处置非法集资工作领

导小组办公室的组织下，各县区在各自辖区组织

开展了形式多样的宣传活动。工作人员通过发放

资料、现场解答、悬挂横幅、设置展板、广播宣传

等多种形式，聚焦当前非法集资“上网跨域”新特

点，将民间投融资中介、网络借贷、私募基金、影视

文化、各类涉农合作组织、养老服务等作为重点领

域，向群众宣传非法集资犯罪的特点及危害，提高

群众的风险防范意识。同时，工作人员还宣传了金

融领域扫黑除恶相关知识，进一步推进扫黑除恶

专项斗争。

市委常委、副市长曾德超先后前往金台市民中

心、人民公园广场和高新广场宣传点，检查活动开

展情况。
本报记者 李小玮

本报讯 5 月 20 日，我市召开国家卫生城市第

四轮复审暨市区城市管理强化提升工作推进会。会

议要求，各区各部门要狠抓问题整改，补短板、强弱

项，深入开展拉网式排查，巩固提升城市环境卫生

水平。

会议提出，目前，我市环境卫生、单位社区与

城乡接合部卫生、食品安全和公共场所卫生、集贸

市场卫生及公厕管理方面还存在短板，与国家卫

生城市复审标准还存在差距。环卫管理方面，依然

存在清扫保洁不到位、垃圾清运不及时、公厕数量

不足、生活垃圾填埋场填埋作业不规范等问题。

会议要求，各区各部门要认真对照问题清

单，迅速抓好整改落实，同时开展拉网式大排查、

大整治，掀起国卫复审工作高潮。加大宣传力度，

丰富宣传手段，动员全社会参与，共建美丽家园。

按照职责分工严抓严管，推动市容环境管理走上

长效化、规范化、经常化的轨道，全面提高城市管

理水平。

副市长武军、李瑛出席会议并讲话。
本报记者 李小玮

本报讯 科研项目“助我发展”、科研人

才“为我所用”、科研成果“让我受惠”……记

者近日获悉，自我市与西北农林科技大学、杨

凌农业高新技术产业示范区管委会开展“两

地三方”农业科技战略合作以来，共实施 150

多个合作共建项目，累计新增经济效益 20 多

亿元。

2008 年 11 月，我市与西北农林科技大

学、杨凌农业高新技术产业示范区管委会签

订《深化农业科技合作，推动现代农业发展框

架协议》，启动实施“两地三方”农业科技战略

合作，有效促进产学研深度融合。同时，整合

各类优势资源，加大资金投入力度，每年落实

共建经费 1500 多万元，支持新优品种引进、

科技成果转化、新技术示范推广、职业农民

培训认定等，引进与示范推广新品种、新技术

540 多项。

如今，“两地三方”合作持续深化，共建农

业科技示范园区 12 个，100 多名西农大专家

和杨凌示范区技术骨干常年深入田间地头做

指导、抓培训。“两地三方”战略合作之前，眉

县猕猴桃仅有 8 万亩，作务和管理水平都不

高。自猕猴桃试验站建立以来，在西农大知名

专家刘占德等专家团队的指导下，眉县猕猴

桃产量和品质节节攀升，品牌越做越亮。

“两地三方”在全省率先建立奶山羊、中

蜂、小麦、水果、蔬菜等 8 个农业科技协同创

新示范区，成立宝鸡市农业科技创新攻关同

盟，开展协同攻关、技术集成、人才培养等，为

我市农业现代化插上了腾飞的翅膀。
本报记者 秦玮玮

在“智惠宝鸡”传感器科技产

业发展论坛的专家学者中，中国科

学院院士、西安交通大学教授管晓

宏，是主要从事复杂网络化系统的

经济性与安全性，电力、能源、制造

系统的优化调度，传感器网络，智

能电网等领域研究的专家。

对于传感器及传感器网络的

重要性，管晓宏教授举例说，智慧

城市的能源供应，就需要建立广

域的传感器网络基础设施。通过

这个网络，智能终端、智能家居、

智能工厂、智慧城市等将成为现

实。他说：“第四次工业革命的基

础之一就是信息网络与物理系统

的深度融合。我们所说的大数据、

人工智能的基础，就是信息的感

知、获取和处理。而传感器正是获

取这些信息的基础。信息无处不

在，基础就是传感器、传感器网络

无处不在。”

针对宝鸡如何打造传感器之

都，管晓宏教授说：“宝鸡组织这

次发展论坛非常及时、有远见。目

前宝鸡已经形成了传感器产业相

对集中的基地，传感器产业的进

一步发展升级、迈上一个新台阶

完全有可能。传感器的体积虽然

很小，但是涉及的知识面很广，且

涉及能源、电力、制造、航空航天

等产业。宝鸡要打造传感器之都，

一方面要和这些相关产业的企

业广泛合作，在宝鸡形成传感器

上下游产业相对集中的产业链基

地。另一方面就是要加强科研，特

别是基础科研的力量，因为传感

器的技术进步取决于物理、化学

等基础科学的突破提升，这两方

面缺一不可。”

参加本届“智惠宝鸡”传感

器科技产业发展论坛的中国工

程院院士、省科协主席、西安交

通大学教授蒋庄德，是我国高端

MEMS( 微机电系统) 传感技术的

开拓者和带头人，开发了具有自

主知识产权的MEMS 高端传感器

等系列产品，打破了国外的技术

封锁与垄断，曾获得国家技术发

明二等奖。

宝鸡传感器产业发展至今，

有哪些优势，又该如何立足这些

优势更好地发展产业呢？蒋庄

德教授说：“宝鸡是我国最早从

事传感器研究的地区，聚集了一

批相关企业，在传感器设计、工

艺、制造等方面，有很好的人才

储备。”蒋庄德教授说，论坛当天

通过参观企业展博会，他发现宝

鸡的传感器企业除了在传统的压

力、温度等方面进行研究外，还跟

物联网、大数据、工业互联网都有

合作；除了国有企业的研发平台

外，一些民营传感器企业也在积

极参与科技创新研发。他说：“传

感器市场是一个细分市场，如果

把现有的科研成果凝练起来整合

规划，宝鸡的传感器产业就能在

细分市场做得更好。”

对于传感器产业发展如何助

推宝鸡建设装备制造业名城，蒋庄

德说：“宝鸡的制造业一直很强。

在企业转型、制造业转型过程中，

我们所说的智能制造，实际上就是

制造业和信息化的深度融合。而传

感器正是信息获取的工具，是智

能制造的基础。同时，如果将工业

互联网、大数据、智能部件、智能

装备、航空领域等传感器上下游产

业链进行衔接，就可以拉动宝鸡在

新一轮科技竞争中，以传感器为基

础，把智能制造做得更好。”

我市举办“防范非法集资集中宣传日”活动——

教您守好钱袋子

巩固提升城市环境卫生水平
我市进一步推进国卫复审工作

本报讯 5 月 21 日，市

国家卫生城市复审工作领

导小组办公室对高新区市

容环境卫生进行了检查，

发现部分餐饮市场、拆迁

工地存在不少问题。

当天下午，在郭家崖

美食城，笔者看到，美食城

及餐饮摊位三防设施（防尘

防蝇防鼠）不到位，大棚遮

盖不严，墙面油污、灰尘和

小广告随处可见。部分摊

位虽然配备了灭蝇灯和消

毒柜，但使用不规范，部分

餐饮从业者没有按照规定

着工作服。另外，市场南边

的公厕墙面贴满小广告，且

没有配备防蝇帘，一旁的垃

圾收集区域地面污染严重。

紧邻市场西侧的商业步行

街上，餐饮加工摊点占道经

营，卫生设施不齐，导致地

面出现油渍、污水。

在渭滨大道以南、明

星路以西的一处拆迁工地

上，建筑物拆除

不彻底，建筑垃

圾清理不及时，

工地围挡不规

范、多处破损，

工地上还有不

少生活垃圾，这

些垃圾因为紧

邻渭滨大道，极

不美观。采访时，市民表

示，以上现象长期存在，特

别是到了夏季天气炎热，

油烟呛鼻，蚊虫乱飞，严重

影响周边人居环境。他们

希望相关部门能对以上问

题尽快处理。
（张文）

连日来，四面八方

的游客纷纷赶到扶风

县野河山赏槐花。

扶风县野河山森

林覆盖率 98%，槐树面

积有 18 万亩。每年 5

月，漫山遍野的槐树开

花，槐香沁人心脾，该

县以槐花为“媒”，不断

做大文化旅游产业，槐

花节已成为全市文化

旅游的重要品牌之一。

野河山景区一名姓刘

的负责人介绍，自 5 月

初第八届宝鸡市文化

旅游节——扶风野河

山槐花节举办以来，共

接待游客 21 万人次。
本报记者 卢志平 摄

高新区部分市场、拆迁工地环境卫生存在问题——

三防设施差  工地拆除清理不彻底

扶风槐花
吸引八方游客

中国科学院院士、西安交通大学教授管晓宏：

集中打造传感器科技产业链基地
本报记者 杨鹤

中国工程院院士、西安交通大学教授蒋庄德：

把宝鸡的智能制造做得更好
本报记者 杨鹤

关注传感器科技产业发展论坛

太白县王家堎镇中明村加强流动党员教育管理：

小平台架起连心桥

建筑工地垃圾清理不彻底

卫生城市全民共建
美好环境人人共享

曝光台

本报讯 5 月 21 日，副市长李瑛到高新区医院、

集贸市场、城中村等地，检查国卫复审工作。

当天，李瑛先后来到高新人民医院、郭家崖村

及市场、渭滨大道、马尾河桥等地，检查医疗垃圾收

集、控烟、病媒生物三防设施、市容秩序、污水直排、

旱厕治理等情况，现场指出存在问题，提出整改要

求和时限。

李瑛要求，各区各相关部门要提高思想认识，

强化责任，形成合力，做好细节、节点、死角工作，

对发现的问题限时整改，举一反三，严格对照标准

逐条抓整改、促提升。要把巩固国家卫生城市工作

与城市综合治理、旧城改造提升等工作结合起来，

高起点谋划，高标准管理，进一步巩固创卫成果，

建立长效监督检查机制，推动我市城市管理水平

上台阶，努力营造干净、卫生、文明的城市环境。

李瑛一行还前往八鱼镇育乐幼儿园查看了教

育教学开展及校园卫生情况。
本报记者 秦玮玮

紧盯细节死角
强化整改措施  

市领导检查高新区国卫复审工作

卫生城市全民共建
美好环境人人共享

曝光台


